
   Wendelstein, 14.02.2020 
 
 

Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V. 
Protokoll zum Bezirkstag 

des Vereins „Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V.“,  
am 14.02.2020, Wendelstein, In der Gibitzen 30, Radlerclub Wendelstein 1913 

 
 
Anlagen:  1. Einladung zum Bezirkstag 

2. Anwesende Delegierte zum Bezirkstag / Ausschussmitglieder 
3. Finanzbericht 2019 
4. Entlastungsprotokoll 
5. Delegiertenliste zum Verbandstag des BRV am 14.03.2019 

(Anmerkung: Die Anlagen liegen dem Internet-Protokollauszug nicht bei) 
 
 
Beginn des Bezirkstages: 19:10 Uhr   Anwesende Mitgliedsvereine: 9 
Ende des Bezirkstages:  21:35 Uhr    Anwesende Vereinsdelegierte: 12 

Anwesende Ausschussmitglieder: 11 
 
 
 
TOP 1  Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
David Lischka, erste Vorsitzende des Bezirkes Mittelfranken, begrüßt die anwesenden 
Vereinsdelegierten und Bezirksausschussmitglieder.  
Einladung Anhang 1 
Die Nummerierung der Tagesordnung ist nicht korrekt. Die Delegierten sind mit der formellen 
Änderung einverstanden. 
 
 
TOP 2  Totenehrung 
David Lischka bitte alle anwesenden Personen sich zu Ehren und zum Gedenken der im 
Jahr 2019 verstorbenen von ihren Plätzen zu erheben. Gedacht wird u.a. an die 
Verstorbenen Horst Duschl,  Peter Arnold und Gernot Körber. 
David Lischka bedankt sich für diese Ehrenbezeugung. 
 
 
TOP 3  Genehmigung des Bezirkstagprotokolls 2019 
Das Protokoll ist auf der Homepage veröffentlicht. Die anwesenden Delegierten genehmigen 
das Protokoll und verzichten auf Verlesung des Protokolls.  
 
 
TOP 4  Feststellen der anwesenden, stimmberechtigten Vereinsdelegierten  
Es sind aus 9 Vereine 12 Vereinsdelegiert anwesend. Zudem nehmen 11 
Ausschussmitglieder am Bezirkstag teil. Somit sind insgesamt 23 Vereinsdelegierte 
stimmberechtigt.  Die Versammlung ist damit beschlussfähig. Die Anwesenheitsliste 
(Delegierte + Ausschussmitglieder) ist als Anhang 2 beigefügt. 
 
 
TOP 5  Bericht des Vorsitzenden und Aussprache 
David Lischka (DL) berichtet von den im Jahr 2019 abgehaltenen Ausschusssitzungen  
DL war auf allen Verbandssitzungen anwesend und bedankt sich bei Carina und Phillip für 
ihre Unterstützung im vergangenen Jahr. 
 



DL stellt die Frage in den Raum, ob es die Ebene Bezirk in Bayern geben soll, da es leider 
immer weniger Interessenten für die Ämter und Sitzungen gibt. 
Auch m Bezug auf die Verbandssitzungen in Paulushofen stellt sich die Frage, ob zwei 
Sitzungen im Jahr notwendig sind. 
 
Der Bezirk Mittelfranken arbeitet an einem Leitfaden und an einem Organigramm, wie es im 
Bezirk läuft und wer für was verantwortlich ist. Dies soll dokumentiert werden, damit jeder – 
auch die Mitglieder aus den Vereinen – weiß an wen man sich wenden kann. 
 
 
TOP 6  Berichte der Fachwarte und Aussprache 
Die Berichte sind alle online und auf der Homepage einzusehen. 
 
Zu den einzelnen Berichten tragen vor: 
 
Peter Mlady 
In Wendelstein Bundespokal 1+2. Platz, Soli Erlangen hat eine Super Jugendarbeit, 
halbfinale DM, Bechhofen ist derzeit im Umbruch, da sich die Mannschaft aufgelöst hat, 
neue Mannschaft trainiert hart und kommt regelmäßig ins Training nach Stein. 
 
In Fürth ist derzeit nichts aktuelles zu berichten, 7-8 U7 und U11, sind aber sehr bemüht 
 
Stein hat im Moment 7 U11-U15, Erfogle bereits in der Bayerliga 
 
Polomannschaft in 1. Bundesliga aufgeestiegen, müssen sich erst einleben 
 
Radballmannschaft, Jahr der 2. Plätze,  
2. Mannscchaft stein Aufstieg in die 1. Bundesliga, gorße Erfolge  
 
 
Phillip Fleischmann 
Auf der Straße gab es 2019 insgesamt 5 Rennen, was sehr erfreulich ist. 
Kriterium ins Ansbach 
Nürnberg am Rödensteig 
Zeitfahren Rednitzhembach 
Das jährliche Rennen in Altdorf 
Abschlussrennen der Saison Rund um den Stadtpark anlässlich des 100jährigen Jubiläums 
vom RC Herpersdorf 
 
Für 2020 werden es leider nur noch 4 Rennen geben. 
 
Bruno merkt an, dass Ansbach und Herpersdorf die Traditionen der Radrennen in 
Mittelfranken aufrechterhalten. 
Vor Jahren gab es noch 10 Rennen pro Jahr, jetzt sind es leider nur noch 4-5 Rennen. 
Dafür bedankt sich Bruno bei den beiden Vereinen und besonders bei Herpersdorf für das 
Ausrichten des Zeitfahrens, auch unter Zuhilfenahme der heutigen modernen Technik 
 
Immer wieder gibt es Probleme mit den Behörden (Straßenzulassungsbehörden), die solche 
Veranstaltungen wie das Rennen am Rödensteig, genehmigen müssen. Es gab dann die 
Auflage, dass der Kurs (900m) an jeder Hofausfahrt ein Streckenposgten stehen muss. 
Für dieses Rennen mussten rund 30 Streckenposten abgestellt werden. 
 
Werner Wiegner (RSG Ansbach) berichtet ergänzend über die Erfolge der Juniorenfahrer auf 
der Straße und auf der Bahn. Riccarda Bauernfeind und ………. (?) 
Bruno liebermann lobt die erfolgreiche Jugendarbeit in Ansbach. 
 



 
Thomas Otto 
Thema Internet 
Bedankt sich für die schönen Berichte, die er im vergangenen Jahr erhalten hat und regt 
nochmal an, noch mehr berichte zu liefern. 
 
Im BMX gibt es leider nicht so gute Nachrichten, da einige Sportler aus Erlangen leider nach 
Baden-Württemberg oder Brandenburg abwandern Bericht ist ebenfalls im Internet 
veröffentlicht. 
 28./29. In Herzogenaurach Ende der Saison 
01.05. Bayerische Meisterschaft, nur 5 Podiumsplätze  
Bayernliga kein Rennen in Erlagen, da umbau des Starthügels, Baugenehmigung dauern. 
 
Leoni Schuster ist Sportlerin des Jahres 2019 in Erlangen geworden. 
 
WM in Belgien, teilnahmen von Erlangener Sportler 
 
Besonders erfreulich war der Preis „Stern des Sports“ in Bronce. 
Auszeichnung für Soziales Projekt „Familiensport und Inklusion“ 
 
Ausblick auf 2020: 
 
David Lischka 
MTB boomt, Vereine im MTB können sich vor Nachwuchs nicht retten. 
In Mfr gibt es zwar noch keine Rennen, es sind aber für 2020 kleinere Trainingsrennen 
stattfinden und für 2021 sind dann möglicherweise 1-2 Rennen geplant 
MTB als Schulsport. 3-4 Schulen im Bezirk sind hier sehr engagiert, sind aber derzeit nur 
Wahlfächer. Wenn Genehmigung „Jugend trainiert für Olympia“ kommt, könnte das auch ein 
Pflichtfach werden. 
 
 
TOP 7 Finanzbericht des Schatzmeisters und Etatvorschlag für 2020 
Phillipp Fleischmann berichtet ausführlich über die Finanzen 2019 
Der Finanzbericht liegt dem Protokoll als Anlage 3 bei.  
 
 
TOP 8  Bericht der Revisoren 
Fritz Eckhart berichtet, dass er, gemeinsam mit Peter Schinner heute die Kasse geprüft hat. 
Dem Schatzmeister wird eine einwandfreie und übersichtliche Kassen- und Kontoführung 
attestiert. Die Belegführung war sehr gut und ihre Fragen wurden zur vollsten Zufriedenheit 
vom Schatzmeister beantwortet. Die Bereitstellung der Unterlagen sollte rechtzeitiger 
stattfinden. 
Fritz Eckhart empfiehlt die Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft. 
 
 
TOP 9  Behandlung eingereichter Anträge 
Die Ausschussmitglieder haben im Vorfeld bei der Ausschusssitzung über die Anträge 
beraten. 
 
RV Union beantragt  

- die Förderung des Sportler Matthias Schindler im Paracycling VizeWM im Timetrail. 
Der Antrag beläuft sich auf €500,00 

Vorschlag der Ausschussmitglieder 250,00 – Es werden € 250,00 einstimmig genehmigt. 
 
 



- die Förderung von Justina Czapla und Katharina Paggel Deutsche Meister auf der 
Bahn in Berlin € je 250,00, U17 

Vorschlag der Ausschussmitglieder je 100,00 – Es werden je € 100,00 einstimmig genehmigt 
 
Herrmann Radteam beantragt 

- die Förderung von Tim Kleinwächter & Peter Renner in Renntandem auf 1000m und 
4000m für den Deutschen Meistertitel. 

Vorschlag der Ausschussmitglieder 100,00 - Es werden je € 100,00 einstimmig genehmigt 
 
Antrag von RMC Stein beantragt 

- die Förderung der Steiner Radballer Bernd Mlady und Gerhard Mlady zum 
Vizeweltmeistertitel 2019 

Vorschlag der Ausschussmitglieder 250,00€ pro Person – dies wird genehmigt 
 

- die Mannschaftsförderung: 
1.Bundesliga Gerhard / Bernd Mlady 
1.Bundesliga Robert Mlady / Michael Birkner 
1.Bundesliga Monika Mlady / Christina Undheim 

In Höhe von 200€ pro Mannschaft – der Antrag wird genehmigt 
 
RSG Ansbach beantragt 

- Die Förderung von Marco Brenner: 
3. Platz WM im Zeitfahren – beantragt werden €250 

Vorschlag der Ausschussmitglieder 250,00€ – Es werden 250€ genehmigt 
 

- Die Förderung von Riccarda Bauernfeind: 
1. Bundesliga, 3. Platz Deutschen Meisterschaft – Antrag 250 

Vorschlag der Ausschussmitglieder € 100,00 – Es wird diskutiert  
Es werden pro Erfolg je € 100 für Bundesligasieg und € 100 für den Titel genehmigt→200€ 
 

- beantragt die Bezuschussung von €1000, da das Brückencenter als Hauptsponsor 
entfallen ist. 
DL: Events werden normalerweise mit € 250 bezuschusst, für einen eventuellen 
Mehraufwand werden mit Nachweis € 500. DL schlägt vor, dass das Rennen 
ausnahmsweise mit € 1000 zu unterstützen, damit es dieses Jahr überhaupt 
stattfinden kann. – Antrag wird von den Delegierten genehmigt. 

 
 
TOP 10  Bestellung eines Wahlausschusses 
Zum Wahlausschuss werden ernannt: 

Bruno Liebermann als Vorsitzender – einstimmig genehmigt 
Peter Mlady, Beisitzer – einstimmig genehmigt 
Frank Stojetz, Beisitzer – einstimmig genehmigt 

 
 
TOP 11 Entlastung der Vorstandschaft 
Der Wahlausschuss beantragt die Entlastung der Vorstandschaft und des Kassiers. 
Die Delegierten stimmen einer Entlastung einstimmig zu. 
 
 
TOP 12 Wahlen (Frauen und Männer können gleichermaßen kandidieren) 
 

a) Wahl 1. Vorsitzender 
Vorschlag David Lischka 
Einstimmig gewählt – David nimmt die Wahl an. 
 



b) Wahl 2. Vorsitzender 
Vorschlag Carina Lämmermann 
Einstimmig gewählt – Carina nimmt die Wahl an. 
 

c) Wahl Schatzmeister 
Vorschlag Phillip Fleischmann 
Einstimmig gewählt – Phillip nimmt die Wahl an. 
 

d) Wahl Schriftführer 
Vorschlag Sylvia Rigler 
Einstimmig gewählt – Sylvia nimmt die Wahl an. 
 

e) Wahl Straßenfachwart 
Vorschlag Phillip Fleischmann 
Einstimmig gewählt – Phillip nimmt die Wahl an. 
 

f) Wahl Bahnfachwart 
bisher Frank Schwarz – ist zurückgetreten 
Da derzeit keine Bahn vorhanden – bleibt der Posten unbesetzt. 
 

g) Wahl Fachwart Kunstrad 
derzeit nicht besetzt –  
keine Vorschläge - bleibt unbesetzt 
 

h) Wahl Fachwart Radball/Radpolo 
Vorschlag Peter Mlady 
Einstimmig gewählt - Peter nimmt die Wahl an. 
 

i) Wahl Fachwart Radwandern 
Vorschlag Alfred Rigler 
Einstimmig gewählt – Alfred nimmt die Wahl an. 
 

j) Wahl Fachwart Radtourenfahren 
Bisher Hans Güthlein – nicht anwesend liegt keine Erklärung vor 
Keine Vorschläge – Posten bleibt vakant. 
 

k) Wahl Fachwart BMX 
Vorschlag Thomas Otto 
Einstimmig gewählt – Thomas nimmt die Wahl an 
 

l) Wahl Fachwart MTB 
Vorschlag David Lischka 
Einstimmig gewählt – David nimmt die Wahl an. 
 

m) Wahl Frauenwartin 
Vorschlag Ilse Lehnert 
Einstimmig gewählt – Ilse nimmt die Wahl an. 
 

n) Wahl Kampfrichterobmann Rennsport 
Bisher Bruno Liebermann 
Vorschlag RC Christoph Rau – Erklärung liegt vor. 
Einstimmig gewählt – lt. Erklärung nimmt er die Wahl an 
 

o) Wahl Fachwart Internet 
Vorschlag Thomas Otto 
Einstimmig gewählt – Thomas nimmt die Wahl an 



p) Wahl Fachwarte für andere Aufgaben 
aa) Wahl Fachwart Öffentlichkeitsarbeit 
 bisher Peter Streng 
 Posten bleibt jetzt unbesetzt 
 
bb) Wahl Fachwart BMX Freestyle 
 Vorschlag Daniel Müller 
 Daniel Müller steht nicht zur Wahl zur Verfügung 
 Amt bleibt vakant 
 
cc) Wahl von 2 Revisoren 
 bisher Fritz Eckhart und Peter Schinner 
 Vorschlag Bruno Liebermann und Peter Schinner 
 Einstimmig gewählt – Bruno und Peter nehmen die Wahl an 
 

q) Bestätigung des Jugendleiters 
Bei der Jugendversammlung wurde Jörg Domanowski gewählt 

 
 

TOP 13 Termin- und Ortswahl für einen außerordentlichen Bezirkstag, falls keine 
Vorstandschaft (1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender und Schatzmeister) 
gewählt wird 

Die Wahlen wurden ordnungsgemäß durchgeführt und die Vorstandschaft wurde gewählt, 
somit entfällt dieser Tagesordnungspunkt 
 
 
TOP 14  Wahl der Delegierten zum Verbandstag des BRV am Samstag, den 

14.03.2020 in Paulushofen 
Sylvia Rigler (SR) erklärt, dass der Bezirk Mittelfranken 21 Delegierte zum Verbandstag des 
BRV am 14.03.2020 nach Paulushofen entsenden kann (pro angefangene 150 Mitglieder – 1 
Delegierter).  
SR bittet die Versammlung, entsprechende Vorschläge zu unterbreiten, bzw. sich für zur 
Wahl als Delegierten bereitzustellen und zu erklären, dass die vorgeschlagenen, bzw. 
genannten Personen mit der Übernahme der Delegationen einverstanden sind. 
Es wurden 7 Delegierte gewählt.  
Der Bezirkstag erklärte sich mit der Auswahl der vorgeschlagenen Personen 
einverstanden und beauftragte sie mit dem Amt des Delegierten. 
Gegen keine Person wurde ein Einwand erhoben. 
Die Delegiertenliste liegt als Anlage 5 dem Protokoll bei. 
 
 
TOP 15 Verschiedenes 
Der neue Jugendleiter Jörg Domanowski (JD) stellt sich vor. JD ist bereits als 
Landesverbandstrainer im Verband für MTB zuständig. An der Bertold-Brecht ist JD 
ebenfalls als Trainer im Einsatz. 
Derzeit sind vier Sportler im Straßenradsport an der BB-Schule.  
Jörg wirbt für die Sportschule: Voraussetzung für die Aufnahme an der BB ist die 
Zugehörigkeit in einem Verein und im Bayernkader. 

- Im E-MTB gibt es bereits kleine Rennen und Anfänge, um diesen Bereich 
aufzubauen, da man sich davor nicht mehr verschließen kann. 

- Nachtrag von Jörg über die Erfolge im MTB 
 
 
Andreas Zentara berichtet von der Entwicklung der Radrennbahn 
Nürnberg hat die Zusage für den Bundesstützpunkt und Landesleitstungszentrum erhalten 
und ist damit zuschussberechtigt. 



Sämtliche Gespräche mit Politikern liefen super, dann kam die Info, dass der BDR sich für 
den Standort Köln entschieden hat. Somit war das Projekt „Radrennbahn in Nürnberg“ 
eigentlich gestorben. 
Nach einem Termin in Berlin, stellte sich heraus, dass eine Förderung vom Bund sowieso 
schwierig geworden wäre. Bei diesem Gespräch wurde eine Sonderförderung in Aussicht 
gestellt, diese kann aber erst im November entschieden werden. 
Die Baugenehmigungen kommen allerdings jetzt schon im Frühjahr. Eine weitere 
Entwicklung ist nicht abzusehen. 
Frage von Bruno Liebermann: Besteht ein Zusammenhang mit dem Neubau der 
Radrennbahn und weiterer Sporthallen im Raum Nürnberg – Andreas Zentara kann hierzu 
nichts sagen. 
 
Sylvia Rigler erinnert die Ausschussmitglieder um Rücksendung der Liste der Kontaktdaten 
zur Aktualisierung. 
 
 
TOP 16 Beschließen des Bezirkstages  
 
Der Bezirkstag wird von David Lischka beendet. Er bedankt sich bei den Delegierten für die 
Mitarbeit und ihr Kommen. 
 
 
 
Protokoll genehmigt: 
 
 
 
____________________________    ___________________________ 
David Lischka      Sylvia Rigler 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 

 


